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Мы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзья
Сергей АВЕРЬЯНОВ

Опять тайны. Оче-
редная встреча Лука-
шенко и Путина готови-
лась в обстановке
строгой секретности –
ее дата не разглашалась
до последнего момента.
Да и темы, которых,
согласно официальным
сообщениям, касались
президенты, вызывают
некоторое удивление – а
стоило ради этого ез-
дить так далеко? Так в
чем же смысл неожидан-
ного вояжа Лукашенко в
Сочи?

Итак, что мы знаем о
воскресном визите? Соглас-
но официальным сообщени-
ям, Лукашенко посетил
горно-туристический центр
«Гранд отель Поляна», где
ознакомился с этим курор-
том и даже смог лично оце-
нить горнолыжные склоны,
на которых будут проходить

соревнования во время со-
чинской Олимпиады-2014.

Во время пребывания
Лукашенко в туристичес-
ком комплексе с ним встре-
тились председатель прави-
тельства РФ Виктор Зубков
и его первый заместитель,
он же преемник Путина
Дмитрий Медведев. Затем,
уже вечером, прошла запла-
нированная встреча с Пути-
ным в сочинской резиден-
ции «Бочаров Ручей».

Встреча носила нефор-
мальный характер - оба ли-
дера были без галстуков. Лу-
кашенко и Путин обсудили
возможности проведения до-
суга в Сочи (!!! – «С»). В част-
ности, Путин поинтересовал-
ся у Лукашенко, который
уже два дня отдыхает в Крас-
ной поляне, повезло ли ему с
погодой. Президент Белару-
си сказал, что погода стоит
изумительная, а перед его
приездом прошел снег, и по-
тому условия для катания на
лыжах самые оптимальные –
бодро передали”Вести”.

Российские каналы пока-
зали Лукашенко, катающего-

ся на лыжах. И все. Ну просто
идиллия. Встретились зака-
дычные друзья. Видимо, пе-
ред теми, кто разрабатывал
информационное обеспече-
ние мероприятия, ставились
именно такие задачи – проде-
монстрировать общественно-
сти горячую дружбу, чтобы
позабылась недавняя прохла-
да во взаимоотношениях двух
стран и их лидеров.

На переговорах стороны,
согласно опять-таки той же
официальной информации,
обсудили основные показа-
тели сотрудничества. В
частности уровень товаро-
оборота, составивший в про-
шлом году рекордные 25
миллиардов долларов, чем
президенты не преминули
похвалиться.

Затем к главам госу-
дарств вновь присоедини-
лись Зубков и Медведев.
Путин поинтересовался у
Медведева, насколько со-
трудничеству с Беларусью
способствуют российские
национальные проекты.
«Технику сельскохозяй-
ственную закупают, конеч-

но», - ответил тот. «Она по
качеству хорошая, и цены
конкурентоспособные», -
похвалил преемник бело-
русскую продукцию.

Путин поинтересовался
у Лукашенко – как он оце-
нивает развития двусторон-
него сотрудничества.
«Очень хорошо его оцени-
ваю», - сказал белорусский
президент. И посетовал, что
в мировой экономике про-
изошел рост цен на продо-
вольствие, а это отразилось
и на России, и на Беларуси.
«Но зато крестьяне имели
возможность получить до-
полнительные доходы».

Лукашенко вызвался по-
строить силами белорусской
стороны один из семидеся-
ти объектов, запланирован-
ных для Олимпиады в Сочи
в 2014 году. «Мы хотим сво-
ими силами создать (в Сочи)
свой уголок Беларуси. Мы
договорились, что согласуем
это с Вами», - отметил бело-
русский лидер, обращаясь к
президенту РФ.

Что ждет ИП в будущемЧто ждет ИП в будущемЧто ждет ИП в будущемЧто ждет ИП в будущемЧто ждет ИП в будущем
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

18 февраля индивиду-
альные предпринимате-
ли вновь планируют
выйти на Октябрьскую
площадь. Каковы шансы
на то, что протесты
ИП изменят положение
дел? Что вообще ждет
малый бизнес в ближай-
шее время? Свои прогно-
зами на этот счет
делятся независимые
эксперты и активисты
предпринимательского
движения.

Анатолий Шумченко:
«Мы проиграли. Но не се-
годня, а когда позволили
растоптать Конституцию»

— Следует честно при-
знать: мы не добились того,
чего хотели, — отмечает ли-
дер РОО «Перспектива» Ана-
толий Шумченко. — Мы как
организация сделали очень
многое, чтобы защитить пра-
ва предпринимателей. И мы
видели достойную борьбу. Я
склоняю голову перед теми
людьми, которые доказали
всему миру, что Беларусь это
не какое-то болото, а достой-
ная европейская страна.

Но, увы, 760-й указ дей-
ствует, положение о род-
ственниках осталось в силе.
Ранее такие формы борьбы
приносили результат. Сей-
час этого не произошло.

Мне кажется, что мы,
предприниматели, исчерпа-
ли все наши возможности, из
тех, что имели. Сейчас — дело
за политиками. Мы должны

осознать политическую со-
ставляющую этой ситуации.

Только теперь мы начи-
наем задавать себе вопрос:
где мы были раньше? Пос-
ледние 13 лет. Мы сами ви-
новаты в том, что наших
представителей нет в парла-
менте и некому сейчас за-
щищать наши права.

Конечно, я мог бы гово-
рить дежурные фразы,
типа: «мы пойдем вперед»,
«мы будем бороться». Но
давайте быть честными пе-
ред самими собой: реально
эта борьба результата нико-
го не принесла. Да, мы сде-
лали даже больше, чем вся
наша оппозиция за после-
днее время. Прыгнули
выше головы. Но что с это-
го? Мы проиграли. Но не
сегодня, а тогда, когда по-
зволили растоптать Консти-

туцию и разогнать парла-
мент.

Естественно, протесты
будут продолжаться. Сейчас
это тлеющий конфликт, ко-
торый может возгораться во
время очередных дуновений
со стороны власти.

18 февраля «Перспекти-
ва» не планирует выходить
на площадь. Необходимо ис-
кать более эффективные
меры борьбы. Для этого нуж-
на консолидация и солидар-
ность. А когда вместо 20
тысяч выходят 2 тысячи, о ка-
кой победе может идти речь?

Нам не нужна картинка.
Нам нужен результат. И
если бы во время последних
акций на площади стояло
10 тысяч человек, мы бы
сейчас праздновали нашу
победу. Пришло время осоз-
нать то, что произошло, и
избавиться от иллюзий, —
только тогда мы победим.

Окончание на с.3

Окончание на с.7
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Из Палаты выпишуИз Палаты выпишуИз Палаты выпишуИз Палаты выпишуИз Палаты выпишут половину депут половину депут половину депут половину депут половину депутатов?татов?татов?татов?татов?
Вячеслав КАРАСЕВ

Как минимум 55
нынешним депутатам
ПП НС придется вы-
полнить команду «С
вещами на выход».
Спикер нижней пала-
ты Вадим Попов
заявил, что в новом со-
ставе парламента «в
обязательном поряд-
ке» должно работать
«не меньше половины
свежих сил».

— Это минимально, по-
тому что в обратном слу-
чае не будет движения
вперед, — сказал Попов в
интервью «Интерфаксу».

Под «свежими сила-
ми», однако, спикер пони-
мает отнюдь не представи-
телей оппозиции. Их-то
он видеть в Овальном зале
как раз и не желает. Гораз-
до комфортнее, когда «все
депутаты были делегата-
ми Всебелорусского на-
родного собрания, все
дружно поддержали при-
нятую программу соци-
ально-экономического
развития и сегодня вмес-
те с исполнительной влас-
тью работают над ее реа-
лизацией».

Правда, Попов в пафос-
ном порыве не заметил,
как стянул одеяло с кого-
то более важного, чем он
сам, заявив, что «депутат-
ский корпус нынешнего
созыва до конца своих пол-
номочий будет служить

гарантом спокойствия и
порядка в обществе».

Зато многомудрый
спикер умеет предсказы-
вать будущее: «Конечно,
следует ожидать чрезмер-
ного внимания к нашим
выборам со стороны вне-
шних сил, негативно на-
строенных к нашей стра-
не. Провокации во время
выборов будут». Оппози-
ционеры же «не имеют
никаких шансов», они «в
основном идут на выборы
для того, чтобы получить
поддержку, и, прежде все-
го, финансовую от своих
западных покровителей».

Выборы, как и прежде,
пройдут по мажоритарной
системе. «Пока у нас не сло-
жилась настоящая дей-
ственная партийная систе-
ма, которая бы завоевала

поддержку и доверие
народа. Поэтому пока нет
предпосылок для измене-
ния избирательного законо-
дательства», — заявил По-
пов. Спикер изобразил
искреннее удивление,
услышав вопрос о сдержи-
вании мажоритарной систе-
мой развития политичес-
ких партий: «Разве кто-то
мешает сегодня создавать
партии, развивать партий-
ное строительство?» Для
справки: в 1998 году партий
в стране было 41, в 2003-м
— 18, в 2008-м — 15.

Впрочем, в нашей поли-
тической системе долж-
ность председателя нижней
палаты трудно отнести к тя-
желовесной. Здесь гораздо
больше подходит русский
перевод английского слова
спикер — оратор.

Ермошина назвалаЕрмошина назвалаЕрмошина назвалаЕрмошина назвалаЕрмошина назвала
дату выборовдату выборовдату выборовдату выборовдату выборов
в Палатув Палатув Палатув Палатув Палату
представителейпредставителейпредставителейпредставителейпредставителей

Председатель Цент-
ральной избирательной
комиссии по выборам и
проведению республи-
канских референдумов
Лидия Ермошина назва-
ла скорректированную
дату парламентских
выборов.

«Предварительно опре-
делено, что выборы в Пала-
ту представителей пройдут
28 сентября», — отметила
Лидия Ермошина, переда-
ет агентство ”БелаПАН”.

Ермошина подчеркнула,
что выборы в Беларуси назна-
чаются указом главы государ-
ства, а Центризбирком «толь-
ко рекомендует ту или иную
дату, исходя из календаря,
целесообразности». Ранее, по
словам Лидии Ермошиной,
«Центризбирком рекомендо-
вал в качестве даты проведе-
ния парламентских выборов
12 октября, но в ходе обсуж-
дения с главой государства
она была скорректирована.
Если бы выборы в Палату
представителей состоялись
12 октября, то они совпали бы
с выборами в Совет Республи-

ки, т.к. установочные сессии
теперешнего состава палат
парламента прошли с разни-
цей в один день. В связи с
этим от местных исполни-
тельных органов, которые
организуют и проводят собра-
ния депутатов местного уров-
ня по выборам членов Совета
Республики, поступила
просьба разорвать две избира-
тельные кампании сроком
хотя бы на одну неделю».

Исходя из того, что
новая дата была скорректи-
рована уже с учетом поже-
ланий главы государства,
можно с большой долей ве-
роятности предположить,
что выборы в ПП НС прой-
дут именно 28 сентября.

По словам председателя
Центризбиркома, с учетом
определенной даты разрабо-
тан проект плана календар-
ных мероприятий, а также
ряд проектов документов, в
частности, о голосовании бе-
лорусских граждан за рубе-
жом. Этот проект в ближай-
шее время будет направлен в
Министерство иностранных
дел, которое создает в лице
своих посольств избиратель-
ные участки за рубежом.

Суд вызваліўСуд вызваліўСуд вызваліўСуд вызваліўСуд вызваліў
ФінькевічаФінькевічаФінькевічаФінькевічаФінькевіча

Анастасія ЗЕЛЯНКОВА,
Вячаслаў КАРАСЕЎ

Калегія Магілёўска-
га абласнога суда ў
крымінальных спра-
вах пастанавіла выз-
валіць моладзевага ак-
тывіста Артура
Фінькевіча. Як паве-
даміў “Салідарнасці”
палітык Вячаслаў
Сіўчык, зараз
Фінькевіч ужо знаходз-
іцца на свабодзе.

5 лютага калегія Магі-
лёўскага абласнога суда ў
крымінальных справах
разгледзела касацыйную
скаргу актывіста незарэгі-
страванай арганізацыі
“Малады фронт” і адмяні-
ла папярэдняе рашэнне
суда.

Летась 20 снежня Кас-
трычніцкі суд Магілёва
прыгаварыў Артура
Фінькевіча да 18 месяцаў
зняволення з адбываннем
пакарання ў калоніі агуль-
нага рэжыму. Яго
прызналі вінаватым па ар-
тыкуле “Ухіленне ад адбы-
вання пакарання”.

З 26 кастрычніка Артур
Фінькевіч утрымліваецца
ў Магілёўскай следчай
турме № 4. Да гэтага з мая
2006 года актывіст адбы-
ваў два гады “хіміі” за
графіці палітычнага змес-
ту ў Магілёўскай спецка-
мендатуры № 43.

Такім чынам, за няпоў-
ныя тры тыдні на волю
выйшлі чатыры палітвяз-
ня: 18 студзеня — прадп-
рымальнік Мікалай Аўту-
ховіч, 23-га — лідэр
незарэгістраванай аргані-
зацыі “Малады фронт
Зміцер Дашкевіч, 25-га —
калега Аўтуховіча Юрый
Лявонаў, 5 лютага — Ар-
тур Фінькевіч. У той жа
час за краты трапіў ак-
тывіст апазіцыі Андрэй
Кім. Ён быў затрыманы 21
студзеня за ўдзел у акцыі
пратэсту прадпрымальні-
каў і пасля 10-сутачнага
арышту змешчаны ў СІЗА
па абвінавачванні паводле
артыкула 364 Крыміналь-
нага кодэкса (гвалт альбо
пагроза ўжывання гвалту
ў дачыненні да супрацоўн-
іка міліцыі). Максімальны
тэрмін пакарання —
шэсць гадоў пазбаўлення
волі.
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Кроме того, президенты
обсудили широкий круг
вопросов двусторонних отно-
шений, совместные дей-
ствия на международной
арене, а также вопросы дея-
тельности Союзного госу-
дарства. «Оба лидера
признали, что пока еще су-
ществует немало админист-
ративных барьеров, но в
целом работа ведется» - пе-
редает ИТАР-ТАСС.

Вот, собственно, и все,
что можно почерпнуть из
официальных источников.

Что ж, покататься на
лыжах, это конечно, непло-
хо. Согласовывать строи-
тельство одного объекта –
это, возможно, тоже повод
для рабочей поездки главы
государства. Но что-то ве-
рится в это плохо. Скорее
всего, были и другие цели.

Одну из них называли и
белорусские, и российские
СМИ. Дескать, белорусский
президент должен отчитать-
ся о некоей работе, проделан-

ной с момента декабрьского
визита Путина в Минск.

Эта гипотеза имеет пра-
во на существование. В са-
мом деле, после прошлогод-
него визита Путина осталось
впечатление недосказаннос-
ти. Чего это он расщедрил-
ся? И кредит, и газ сравни-
тельно дешевый. Явно же не
просто так. Отсюда и появи-
лось предположение о том,
что Лукашенко должен что-
то сделать взамен – допус-
тить российский капитал к
приватизации белорусской
госсобственности, не встре-
вать в российские президен-
тские выборы, поддержать
Россию на международной
арене или обеспечить новый
рывок в деле строительства
Союзного государства, а то
и более масштабного объеди-
нения.

Вот и пришло время от-
читаться – что и как проде-
лала белорусская сторона.
Тут и конец первого кварта-
ла не за горами, нужно опре-
деляться с ценой на газ. В
общем, самое время подвес-
ти промежуточные итоги.

Мы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзьяМы вновь закадычные друзья
Трудно сказать, на-

сколько эта версия соответ-
ствует действительности.
В отношениях Беларуси и
России столько скрытого
от посторонних глаз, что
все попытки провести не-
кий анализ больше похожи
на домыслы и догадки.
Слишком мало фактов,
чтобы делать выводы. А
главы государств не торо-
пятся делиться своими
планами с общественнос-
тью, что лишь усиливает
опасения.

Хотя существует и еще
одна возможная причина
визита Лукашенко в Сочи,
гораздо более прозаичная. А
именно – знакомство с бу-
дущим президентом РФ
Дмитрием Медведевым.

Многие, кстати, удивля-
лись – почему Путин не взял
Медведева с собой в Минск
в декабре? Прилетала такая
представительная делега-
ция – Зубков, Христенко,
Набиуллина. А вот Медве-
дева не взяли, хотя он был
уже обозначенным преем-
ником.

В принципе, этому есть
логическое объяснение. Тог-
да, в декабре, Медведев был
еще не до конца официаль-
ным преемником. А сегодня
он уже зарегистрированный
кандидат в президенты РФ.
Да и вообще в России со 2
февраля начался агитацион-
ный этап кампании. Самое
время представить преемни-
ку главного союзника. А за-
одно и дать обоим напутствия.

Хотя вторая версия не
исключает первую, а может
быть всего лишь ее допол-
нением.

Впрочем, главная про-
блема, все же, заключается
даже не в причинах встре-
чи. И не в том, что именно
обсуждали президенты.
Главная проблема в том, что
Беларусь, после некоторых
колебаний, все же опять раз-
вернулась в сторону России.
И ринулась к ней в объятия.

Да только процессы, ко-
торые идут сегодня в Рос-
сии, заставляют задумы-
ваться – а нужен ли нам
такой союзник, и будет ли
прок для Беларуси от такой
дружбы? К сожалению, ни-
чего утешительного в отве-
тах на эти вопросы нет.

Все на фиг, на фиг, на фиг!Все на фиг, на фиг, на фиг!Все на фиг, на фиг, на фиг!Все на фиг, на фиг, на фиг!Все на фиг, на фиг, на фиг!
Ян БУЯН

Граждане Беларуси
не хотят иметь с Росси-
ей ничего общего: ни ар-
мии, ни валюты, ни-че-го.
Думаете, это провока-
ционные заявления наци-
оналистов? Нет, это
результаты социологи-
ческого опроса, проведен-
ного президентским
информационно-анали-
тическим центром.

Как сообщило агентство
”БЕЛТА”, со ссылкой на со-
цисследование, проведен-
ное информационно-анали-
тическим центром при
администрации президен-
та, большинство белорус-
ских граждан не приемлют
вхождение нашей страны в
состав Российской Федера-
ции. Эта идея симпатична
лишь 3,4% опрошенных.

Большинство респон-
дентов (43,7%) считают,
что Беларусь должна быть
независимым государством
и строить свои отношения с

Россией на основе междуна-
родных договоров. Что бы уж
совсем не разочаровывать
Кремль, сообщается, что
42,2% белорусов видят бу-
дущее Беларуси и России в
построении отношений по
принципу равноправного
союза двух государств с со-
зданием наднациональных
органов управления.

При этом интересы у
наших граждан, если ве-
рить президентскому цент-
ру, все больше корыстные.
43,5% респондентов ждут
от так называемого союзно-
го государства укрепления
позиций Беларуси на меж-
дународной арене, 33,6% -
единых с российскими по-
требителями цен и тарифов
на энергоносители, 23,9% -
единого торгового простран-
ства.

За общую систему оборо-
ны высказались только
21,2% опрошенных, за еди-
ную валюту - 20,4%, за еди-
ное гражданство - 17,8%. В
наименьшей степени рес-
понденты высказали заин-
тересованность в создании
общей системы социально-

го обеспечения (11,8%),
единого налогового законо-
дательства (6,5%) и едино-
го информационного
пространства (6,4%). О воз-
рождении «легендарного сла-
вянского братства» похоже и
вовсе никто не заикнулся.

Еще одна пилюля Крем-
лю: опрос показал, что зна-
чительная часть белорусов
связывает улучшение соци-
ально-экономической ситу-
ации в стране с расширени-
ем связей с Западом. Так,
число жителей Беларуси,
считающих, что для улуч-
шения социально-экономи-
ческой ситуации в стране
необходимо расширение
экономических связей с за-
падными государствами, со-
ставляет 27,4%. И все же
пилюлю решили подслас-
тить: вместе с тем 39,4%
опрошенных в качестве глав-
ного источника улучшения
социально-экономической
ситуации назвали фактор
укрепления союза с Росси-
ей и другими странами СНГ.
Так сказать, граждане глу-
боко осознают и разделяют
многовекторную внешнюю

политику, которую офици-
альный Минск декларирует
с завидной регулярностью.

На закуску президентс-
кие социологи уведомили,
что в отношении перспектив
союзного государства бело-
русская общественность
сегодня настроена пессими-
стично. Только 20,9% опро-
шенных считают, что оно бу-
дет создано в ближайшие
годы. Почти половина рес-
пондентов (48,9%) склоняет-
ся к тому, что «в ближайшие
2-3 года союз останется в ны-
нешнем состоянии».

До сих пор результаты
исследований, проводимых
подконтрольными властям
социологическими центра-
ми, ВСЕГДА подкрепляли
генеральную линию руко-
водства страны. Нет основа-
ний думать, что на этот раз
ситуация выглядит иначе.

Поэтому обнародованы
нелестные для россиян дан-
ные вполне сознательно. И
момент, по всей видимости,
выбран неслучайно. Резуль-
таты соцопроса выглядят,
как ответ на какие-то пред-
ложения (возможно, непри-
стойные), прозвучавшие на
встрече в Сочи.

Окончание.
Начало на с.1
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Оргкомитет по
празднованию 90-ой го-
довщины БНР получил
отказ от Комиссии по
образованию, культу-
ре, науке и научно-тех-
ническому прогрессу
Палаты представите-
лей в провозглашении
2008 года Годом бело-
русской государствен-
ности. 25 марта – день
принятия 3-ей Устав-
ной грамоты БНР — в
перечень государствен-
ных праздников и
памятных дат, опре-
деленных указом пре-
зидента, не входит, а
также «не может
быть в него включен».

Как сообщает Хартия-
97, свой отказ депутаты обо-
сновали рядом аргументов.

«Провозглашение БНР
произошло в очень сложных
и противоречивых услови-
ях. […] Были созданы опре-
деленные политические
структуры, которые выдава-
ли себя за властные органы,
но, тем не менее, БНР не
получила признания со сто-
роны властей ведущих
стран мира. Кроме того,
большая часть территории
Беларуси была в то время
оккупирована немецкими
армиями, поэтому говорить
о независимости, оглашен-
ной 25 марта 1918 года го-
сударства не приходится».

Ссылаясь на это, члены
Комиссии по образованию,
культуре, науке и научно-

техническому прогрессу
указали, что не находят дос-
таточных оснований для
принятия мер для провозг-
лашения 2008 года Годом
белорусской государствен-
ности, а также для проведе-
ния на государственном
уровне других мероприя-
тий, связанных с 90-летием
со дня провозглашения БНР.

Следует отметить, что
ранее, 8 января, на расши-
ренном заседании сопредсе-
дателей Оргкомитета были
приняты обращения к бело-
русскому народу и органам
власти Беларуси «О провоз-
глашении 2008 года – Годом
белорусской государствен-
ности».

Среди предложенных
мероприятий, направлен-
ных на популяризацию сре-

ди населения этого собы-
тия: установление памят-
ных исторических вывесок,
помощь в издательстве на-
учно-публицистических и
художественных произве-
дений, посвященных исто-
рии БНР, возвращение на-
циональной исторической
символики и атрибутики
БНР.

Кроме того, как 31 янва-
ря сообщило ”Радыё Ра-
цыя”, гродненская городс-
кая и областная ячейки
партии БНФ выступили с
инициативой создания орг-
комитета по празднованию
в Гродненской области 90-
летия БНР. В связи с этим
запланирован «ряд интерес-
ных общественно-полити-
ческих и культурных ме-
роприятий».

Лукашенко похвалилЛукашенко похвалилЛукашенко похвалилЛукашенко похвалилЛукашенко похвалил
немецкого посланемецкого посланемецкого посланемецкого посланемецкого посла
и покритиковали покритиковали покритиковали покритиковали покритиковал
американскогоамериканскогоамериканскогоамериканскогоамериканского

Александр Лукашенко
выразил недовольство
действиями послов боль-
шинства стран ЕС, отме-
тив при этом позитив-
ную роль посла ФРГ в
Минске. «Я не совсем по-
нимаю роль послов стран
Евросоюза, в большинстве
своем, и особенно амери-
канского посла», — зая-
вил он, встречаясь с
послом Германии Гебхар-
дтом Вайсом.

Глава Беларуси сказал:
«Мы — суверенное, незави-
симое государство и являем-
ся им уже полтора десятка
лет. То, что мы стабильны, и
то, что мы никому никаких
проблем не создаем ни сосе-
дям, ни Германии, ни Фран-
ции, ни США — это факт. Так
чего от нас хотят?», сообщает
«Интерфакс».

Александр Лукашенко
поблагодарил посла ФРГ за
работу в Беларуси.

«Знаю, что она вызывает
определенное неудовлетворе-

ние у ваших отдельных кол-
лег. Но нам скрывать нечего,
и я благодарен вам за ту пози-
цию, которую вы занимаете
в нашей стране. Знаю, что вам
нелегко», — отметил он.

Лукашенко выразил го-
товность в беседе с послом ФРГ
«выслушать любые предложе-
ния»: «Вы должны сказать,
что вам не нравится, что бы вы
хотели изменить. А я попро-
бую отреагировать на то, что
вы скажете. Наша встреча дол-
жна быть честной, открытой
и, самое главное, искренней».

В свою очередь немецкий
дипломат предложил собесед-
нику «не смотреть назад, а
посмотреть вперед».

«Ближайшие месяцы до
проведения выборов
(парламентских выборов в
Беларуси — ИФ) станут, в
определенной степени, ре-
шающими для Беларуси по
ее дальнейшему положе-
нию в Европе», — сказал
Гебхардт Вайс, отметив, что
«на фоне этих событий, если
процесс пойдет вперед, то,
возможно, после этих выборов
появится новая ситуация».

ПКБ возобновила свою
работу после
полугодового запрета

Партия коммунис-
тов Белорусская (ПКБ)
возобновила свою рабо-
ту. В воскресенье в Мин-
ске состоялся 5-й
пленум ЦК ПКБ, на ко-
тором были приняты
решения по ряду обяза-
тельных вопросов внут-
рипартийной жизни,
рассмотрение которых
до 2 февраля 2008 года
было невозможно в свя-
зи с приостановлением
деятельности ПКБ.

В частности, утверж-
ден план работы ЦК на
первое полугодие, отчет об
исполнении партийного
бюджета в 2007 году и
бюджет партии на 2008
год, на февраль-март 2008
года назначена отчетно-вы-
борная кампания в первич-
ных, районных и городс-
ких парторганизациях,
которая должна была прой-
ти в 2007 году, сообщает
”БелаПАН”.

Участники пленума
рассмотрели также блок

вопросов об организации
работы партии на ближай-
ший период, с докладом по
которому выступил первый
секретарь ЦК ПКБ Сергей
Калякин. В решении плену-
ма указано, что за истекшие
шесть месяцев все замеча-
ния, послужившие фор-
мальным основанием для
приостановления деятель-
ности ПКБ, устранены
полностью и партия возоб-
новляет свою уставную дея-
тельность в полном объеме.

Напомним, 2 августа
2007 года Верховный суд
полностью удовлетворил
иск Министерства юсти-
ции и приостановил дея-
тельность ПКБ на шесть
месяцев. В решении Вер-
ховного суда отмечалось,
что со стороны ПКБ не были
учтены предписания Ми-
нюста по учету организаци-
онных структур и общего
численного состава партии.
Кроме того, подтверждено
участие ПКБ в учредитель-
ной конференции Союза
левых партии в Литве, что
противоречит белорусско-
му законодательству.
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Вопрос о распростра-
нении Генерального со-
глашения на членов
БКДП так и не был рас-
смотрен на прошедшем
30 января заседании На-
ционального Совета по
трудовым и соци-
альным вопросам.
Этот вопрос, с которым
независимый проф-
центр неоднократно
обращался к сопредседа-
телям НСТСВ, был все-
го лишь озвучен на засе-
дании.

В ответ на просьбу замп-
редседателя БКДП Николая
Канаха обсудить существу-
ющую проблему, первый
вице-премьер Владимир Се-
машко попросил его сидеть
тихо и в работе не участво-
вать. Представителю Конг-
ресса пояснили, что по рег-
ламенту он не может принять
участие в работе Совета вме-
сто находящегося в отпуске
председателя БКДП Алек-
сандра Ярошука.

«Мне позволили быть
только наблюдателем, поэто-
му все актуальные для нас
вопросы так и остались не

только не решенными, но
даже не обсуждались», - рас-
сказал Николай Канах.

Члены Совета рассмот-
рели основные прогнозные
параметры социально-эко-
номического развития стра-
ны в 2008 году, обсудили
вопрос социальной направ-
ленности бюджета и меры
по повышению уровня жиз-
ни всех категорий населе-
ния. Как рассказал Николай
Канах, во время обсужде-
ния этой темы председатель
«Белхимпрофсоюза» Люд-
мила Грушецкая выразила
неудовлетворение тем, что
очень мало работников мо-
жет рассчитывать на полу-
чение бюджетных путевок.
Так, она привела пример, в
2007 году на 6000 работни-
ков ОАО «Полимир» было
выделено всего 15 путевок.
Председатель профсоюза
работников образования жа-
ловался на низкую зарпла-
ту преподавателей. Уровень
средней зарплаты учителей
снизился с 4 на 5 – ое место
в бюджетной сфере. Пред-
ставители нанимателей
предложили ввести поощре-
ние за выполнение планов
прогнозных показателей на
предприятиях. Они посето-

вали, что планы зачастую
доводятся жесткие, а за их
невыполнение грозит серь-
езная ответственность,
вплоть до уголовной. Зам-
министра сельского хозяй-
ства поднял вопрос о высо-
ких ценах на строительство
жилья. Представители пра-
вительства пообещали, что
к 2009 году процент строя-
щегося коммерческого жи-
лья будет снижен с 70 до 30.

Участники заседания
обсудили также вопросы
нормирования труда как
одного из факторов роста
производительности труда
и меры по обеспечению со-
блюдения законодательства
в организациях агропро-
мышленного комплекса.

В 2008 году председа-
тельствовать на заседаниях
НСТСВ будут наниматели
— Конфедерация промыш-
ленников и предпринимате-
лей (нанимателей). В тече-
ние двух недель БКДП
должен направить в адрес
председателя Конфедера-
ции Анатолия Харлапа свои
предложения по формиро-
ванию повесток дня заседа-
ний НСТСВ в 2008 году.

www.praca-by.info
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Профактив Речицкой
первичной городской орга-
низации профсоюза РЭП в
полном составе с самого
утра 4 февраля явился в
райисполком. Накануне
активистам стало извес-
тно, что в этот день город-
ские власти намерены
принять решение по вопро-
су регистрации первички.

К сожалению, ничего но-
вого о судьбе своей органи-
зации активисты узнать не
смогли. Начальник идеоло-
гического отдела исполкома
Наталья Тереня заявила, что
ответ профсоюз получит не
раньше 15 февраля.

Вместе с членами про-
фактива на встрече с испол-

комовским идеологом при-
сутствовал представитель
РЭП по Гомельской области
Виктор Козлов. Он рассказал,
что документы на регистра-
цию первички были поданы
еще в декабре прошлого года.
По прошествии месяца ис-
полком затребовал дополни-
тельно представить протокол
учредительного собрания.

— Хотя в списке необхо-
димых для регистрации
документов протокол собра-
ния не значится, мы, тем не
менее, сегодня принесли
его, чтобы потом к нам не
было никаких претензий, —
рассказал Виктор Козлов.

Он сообщил также, что
идеолог Наталья Тереня
высказала активистам пре-
тензии по поводу того, что в

НПГ добился
повышения
выплат к
отпуску

Н е з а в и с и м ы й
профсоюз горняков до-
бился увеличения до-
полнительных вып-
лат к отпуску для
всех категорий работ-
ников ПО «Беларусь-
калий».

Около года назад НПГ
предложил нанимателю
повысить размер выплат
к отпуску всем работни-
кам предприятия до 800
тысяч рублей. Предло-
жение профсоюза стало
предметом переговоров
НПГ и администрации
« Б е л а р у с ь к а л и я » .
Главным аргументом
профсоюза стали данные
о высоком росте профес-
сиональных заболеваний
работников предприятия.
К  концу минувшего года
профсоюзу удалось убе-
дить нанимателя, и с 1
января 2008 года матери-
альная помощь на оздо-
ровление была увеличена
для всех категорий работ-
ников предприятия.

Ранее размер матери-
альной помощи был фик-
сированным и составлял
398 тысяч рублей. После
внесения изменений в
коллективный договор он
стал дифференцирован-
ным. Теперь сумма выплат
зависит от непрерывного
стажа работы на «Бела-
руськалии». Так, мини-
мальный размер выплат на
оздоровление для тех, кто
работает на предприятии
менее трёх лет, отныне бу-
дет составлять около 450
тысяч рублей (с учетом
произошедшего в начале
этого года на предприятии
повышения тарифных
ставок и окладов на 13%).
Наибольшую материаль-
ную поддержку к отпуску
будут получать ветераны
производства со стажем
работы на «Беларуська-
лии» более 25 лет. Размер
выплат для этой катего-
рии работников составит
около 820 тысяч рублей.

www.praca-by.info www.praca-by.info

протоколе собрания не ука-
заны домашние адреса и те-
лефоны участников профсо-
юзного собрания.

Виктор Козлов попросил
её показать правило, в кото-
ром содержатся данные тре-
бования. Идеолог не смогла
выполнить эту просьбу проф-
союзного активиста.

Сможет ли еще одна
первичная организация не-
зависимого профсоюза РЭП
работать легально, станет
известно меньше, чем через
2 недели. Профсоюзные ак-
тивисты не теряют надеж-
ду. Ведь у  юристов РЭП на-
коплен очень большой опыт
в оформлении документов
для регистрации.
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ЭКОНОМИКА
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Вячеслав КАРАСЕВ

Элита в Беларуси —
это отнюдь не светила
науки, литературы или
медицины. Элита — это
надзиратели всех
мастей, которые мно-
жатся почти в геомет-
рической прогрессии.
Очередной яркий при-
мер — наводнение сто-
личного транспорта
т.н. кондукторами-кон-
тролерами.

Большого ума в этой ра-
боте не надо. Достаточно вла-
деть навыками сложения и
вычитания. Здесь главное
иметь сильные руки, чтобы
раздвигать пассажиров и
отрывать из рулона клочки
бумаги, называемые биле-
тами. Да еще зоркий глаз,
чтоб выручку не умыкнули.
А овчинка выделки стоит.
Последние объявления о
наборе кондукторов манят
зарплатой от 600 тыс. до 1
млн. рублей.

Для сравнения приве-
дем среднюю зарплату в
ряде отраслей в ноябре про-
шлого года. По данным

Минстата, в учреждениях
здравоохранения этот пока-
затель составлял 624 тыс.
рублей, образования — 581
тыс., культуры и искусства
— 584 тыс., в сельском хо-
зяйстве — 449 тыс., в швей-
ной промышленности —
481 тыс.

В одном из крупнейших
белорусских вузов препода-
ватель на ставку получает
400-500 тыс. рублей, причем
отработав добрый десяток
лет. За эти деньги он выпол-
няет массу работы, которая
не имеет ничего общего с
учебным процессом: кура-
торские часы, посещение об-
щежитий, отчеты об идеоло-
гической, патриотической и
воспитательной работе, поли-
тинформации. Кстати, ког-
да во время одного из таких
мероприятий с участием
замминистра образования
Ковалевой была названа
зарплата профессорско-пре-
подавательского состава в раз-
мере 1,2 млн. рублей, присут-
ствовавшие были, мягко
говоря, поражены: «Это кто та-
кие деньги получает?»

Возвращаясь к кондук-
торам, отметим, что они
очень любят рассуждать о
своих тяготах и лишениях

(сквозняки, чихающие пас-
сажиры и проч.). Да вот
только культуре обслужи-
вания обучены не многие.
Вместо вежливой персона-
лизированной просьбы пока-
зать проездные документы
обычно слышишь уничи-
жительно-безличное «Пока-
зываем/достаем проездные
документы», «Оплачиваем
проезд» или еще лучше:
«Что здесь?». А уж как сла-
бые женщины работают
локтями в переполненных
салонах! И если стройная
еще может постоять в ожи-
дании, пока народ рассосет-
ся, то дама покрупнее не
прочь проехаться танком.

Один из посетителей
транспортного форума на
сайте Мингорисполкома на-
писал о подслушанном раз-
говоре между пассажиром
и кондуктором. Пассажир
возмущался, что второй
подряд транспорт оказыва-
ется с кондуктором. На что
последний ответил: скоро,
мол, будет в каждом трол-
лейбусе, а проезд подорожа-
ет до тысячи рублей. Дру-
гой посетитель форума
ответил ему так: «Первое
тянет за собой второе».

Приятных вам поездок.

Эквадорский банан спровоцировалЭквадорский банан спровоцировалЭквадорский банан спровоцировалЭквадорский банан спровоцировалЭквадорский банан спровоцировал
рост инфляции в Беларусирост инфляции в Беларусирост инфляции в Беларусирост инфляции в Беларусирост инфляции в Беларуси
Антон ГОРДЗЯЛКОВСКИЙ,
“Завтра твоей страны”

Инфляция в Беларуси
по итогам прошлого года
не только превзошла
практически в два раза
допустимый уровень.
Впервые (по крайней мере,
в новом столетии) Бела-
русь по итогам 2007 года
опередила по уровню рос-
та инфляции соседнюю
Россию. По информации
«Завтра твоей страны»,
обсуждение этого вопроса
станет одним из ключе-
вых на намеченном на на-
чало февраля совещании
по подведению итогов ра-
боты правительства в
прошлом году.

Ноябрьский и декабрьс-
кий скачки потребительских
цен (рост цен в эти месяцы,
соответственно, составил
2,2% и 2,4%) привели к тому,
что по итогам года инфляция
в нашей стране практически
в два раза превысила запла-
нированную норму (6-8%), и
составила 12,1%. Для сравне-
ния: в России по итогам про-
шлого года рост потребитель-
ских цен — 11,9%.

Экономический блок пра-
вительства, который по ин-
формации «Завтра твоей
страны» уже подвергся рез-
кой критике со стороны пре-
мьер-министра, пытается
сейчас найти оправдания га-
лопирующему скачку инф-
ляции в конце года. Ведь еще
в октябре 2007 года инфля-
ция составляла 1,5%, в сен-
тябре — 0,9%, а в августе —

всего 0,3%. Спихнуть скачок
цен в последние два месяца
2007 года только на удорожа-
ние импортных энергоноси-
телей не получается.

Сейчас в качестве одной из
главных причин называется
рост закупочных цен на моло-
ко, крупный рогатый скот,
птицу и яйца, а также предно-
вогодний ажиотажный спрос
на цитрусовые, бананы, по-
влекший повышение цен на
эту продукцию. Цены на ман-
дарины и бананы и без того вы-
росли в рамках мировой тен-
денции на повышение цен на
продовольственные товары и,
оказывается, что за праздни-
ки белорусы съели их столько,
что этого хватило, чтобы всего
за несколько дней пустить под
откос адский годовой труд пра-
вительства и Нацбанка по сдер-
живанию инфляции…

МинторгМинторгМинторгМинторгМинторг
не противне противне противне противне против
роста ценроста ценроста ценроста ценроста цен

Министерство тор-
говли положительно
относится к инициа-
тиве Министерства
сельского хозяйства и
продовольствия под-
нять закупочные и
розничные цены на мо-
лочную и мясную про-
дукцию.

Об этом министр тор-
говли Александр Иванков
заявил на пресс-конфе-
ренции 1 февраля в Минс-
ке, передает БелаПАН.

Напомним, что по
оценкам Минсельхозпро-
да, отпускные цены на мо-
локо, кефир, сметану и
творог необходимо увели-
чить в среднем на 25%,
животное масло — на
47%, твердые сыры — на
16%, мясо — на 16%, мя-
сопродукты — на 14%.

Необходимость повы-
шения закупочных, а, как
следствие, и розничных
цен чиновники поясняют
тем, что «в сопредельных
с Беларусью странах заку-
почные цены в 2-4 раза
выше».

И, по мнению мини-
стра торговли, если в Бела-
руси цены на сельскохо-
зяйственную продукцию
не будут увеличиваться, то
из страны может начаться
ее вывоз за рубеж. «Тогда
вывезут из страны ресур-
сы на поездах», — заметил
Александр Иванков.

В сущности, министр
прав. И все это мы уже нео-
днократно проходили. Про-
блема в другом – чтобы рост
цен как-то соответствовал
увеличению доходов насе-
ления. Проще говоря, что-
бы росли не только цены, но
и зарплаты, пенсии, сти-
пендии и пособия.

«Мы постепенно идем
к увеличению цен, нельзя
сразу поднять цены» - ми-
нистр Иванков тоже
считает, что необходимо уве-
личивать цены соразмерно с
доходами населения.

А как оно будет на са-
мом деле?
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ОБЩЕСТВО

Александр Макаев:
«Планируем организовать
площадь Калиновского»

— Мы активно готовим-
ся к акции 18 февраля, —
заверил активист предпри-
нимательского движения
Александр Макаев. — Пла-
нируем призвать людей ос-
таться на площади — орга-
низовать аналог площади
Калиновского. Я хотел сде-
лать это еще 21 января, но
не смог, поскольку был за
решеткой.

До этого мы выступали
чисто с экономическими и
социальными лозунгами,
но если власть их не слы-
шит, люди выйдут с поли-
тическими. Да, нас могут
разогнать, посадить. Но мы
всегда можем туда вернуть-
ся снова.

100 тысяч людей оста-
лись без работы. Уже сей-
час предприниматели не-
сут убытки. В ЧУПы из
всех предпринимателей
может перейти 20%, а то и
меньше. Что делать осталь-
ным?

Сегодня в среде пред-
принимателей разные на-
строения. Кое-где люди
подавлены. Тот подъем, ко-
торый был после 10 янва-
ря, превратился в некото-
рую безысходность после
21-го.

Сложно сказать, как
дальше будут протекать
протесты. Но уже сейчас
ясно одно: только массовые
выступления изменят си-
туацию. Только если мы
будем консолидированы,
власти пойдут нам на ус-
тупки.

Сергей Балыкин: «Вы-
живут лишь те, кто имеет
больший капитал»

— Думаю, что в ближай-
шее время предпринима-
тельские протесты пойдут
на спад, — считает эксперт
Сергей Балыкин. — В лю-
бом случае мир не перевер-
нется. Революции не будет.

Постепенно протесты
утихнут, так как часть лю-
дей еще не поняла, чем им
это грозит в будущем, часть
— просто боится, а часть —
вообще должна приветство-
вать сложившуюся ситуа-
цию. Я имею в виду более
крупный бизнес.

У нас ведь как? Люди
борются не ради лучших
условий для себя, а ради

худших условий для дру-
гих. Таков наш ментали-
тет.

Даже сегодня со стороны
тех же юрлиц мы видим
тихое, молчаливое одобре-
ние: мол, а почему мы дол-
жны платить больше? (Хотя
еще вопрос, кто сколько
платит.)

К сожалению, наши ак-
ции крайне плохо органи-
зованы. Определенное
количество человек прихо-
дит, но этого недостаточно.
Да и мало просто что-то
прокричать. Должно быть
какое-то грамотное обосно-
вание.

Требование отменить
760-й указ хорошо как ло-
зунг, но оно не грамотно.
760-й указ лишь вносит
дополнения в указ №285,
который утверждает поло-
жение о едином налоге и
устанавливает ограниче-
ние по числу наемных ра-
ботников. Поэтому когда
предприниматели разго-
варивают с чиновниками,
те запросто кладут их на
лопатки.

Что же касается буду-
щего самих ИП, то в итоге
выживут лишь те, кто име-
ет больший капитал и высо-
кий уровень образования.
Они смогут работать, создав
юрлицо.

Те же, у кого капитал
небольшой и уровень обра-
зования пониже, какое-то
время могут еще просуще-
ствовать, но недолго. Во
всем мире это естественно,
что один умирает, а ему на
смену приходит другой. Но
у нас этот процесс совсем
неестественный. У нас
«лишних» убирают искус-
ственно.

Многие сегодня пытают-
ся работать по «серой
схеме» — регистрируют
своего работника как ИП,
оформляя на него торговую
точку, товар. Но это очень
большой риск — тебя всегда
могут оставить ни с чем.

Однако все идет к тому,
что в январе 2009 года указ
№285 будет отменен.

Виктор Криваль: «Мы
организуем акции, но сце-
нарий к ним пока пишет
власть»

— Думаю, если мы се-
годня не поменяем формат,
не внесем никакой новизны
в деятельность, власть
добьется своего, — уверен
активист кампании «За сво-
бодное развитие предпри-

нимательства» Виктор Кри-
валь. — Власть и время сде-
лают свое дело.

21 января на митинге
было заявлено о создание
комитета «По защите пред-
принимателей», который
будет представлять их ин-
тересы на всех форумах. У
нас нет самоцели массо-
вых выходов на площадь.
Мы должны разрубить этот
узел цивилизованным пу-
тем.

Сегодня весь Солигорск
гудит от того беспредела,
который творился на суде
у Александра Цецуры и
Людмилы Насанович. Те
50 активистов, которые
присутствовали в зале
суда, пошли к людям. Все
возмущены.

28 января я был в испол-
коме. Я знаю там многих,
поскольку являлся депута-
том. Я поинтересовался у
знакомого чиновника: «Что
делать людям, которые ли-
шились работы?» Его ответ
был: «Рассосутся». Именно
так сегодня на нас смотрит
власть.

Мы организуем акции,
но сценарий к ним пишет
именно власть. А мы долж-
ны писать свой сценарий.

Олег Шабетник: «В тече-
ние этого года предприни-
матели исчезнут как класс»

— На сегодняшний
день в Речице пустует боль-
шая половина рынка, —
констатирует активист
кампании «За свободное
развитие предпринима-
тельства» из Речицы
Игорь Шабетник. — Одна-
ко не все еще люди готовы
закрыть свои точки. Мно-
гие не могут себе позво-
лить не работать — им надо
отдавать кредиты, кормить
семью.

Люди поняли, что влас-
ти не пойдут ни на какие
уступки. Поэтому кто-то
вынужден был перейти в
ЧУП, кто-то просто дораба-
тывает последний год.

Сейчас в Речице огром-
ное количество людей, ко-
торые остались без работы.
Думаю, в течение этого года
предприниматели здесь
полностью исчезнут. Тихо
«сканают» как класс. Сей-
час мы просто живем одним
днем.

Тем не менее мы на все
100% будем и дальше под-
держивать акции протеста.
И 18 февраля мы обязатель-
но поедем в Минск.

Пособие
на ребенка
в Беларуси
во много раз
меньше,
чем в Литве
Татьяна ШАХНОВИЧ

С января пособие по
уходу за ребенком в воз-
расте до 3-х лет в Бе-
ларуси составляет
около 70 долларов. В
сравнении с соседней
Литвой, где в течение
первого года жизни
младенца государство
оплачивает матери
100% ее заработка,
отечественная господ-
держка материнства
и детства выглядит
весьма скудно.

В Беларуси с 1 января
2008 года размер пособия
по уходу за ребенком в воз-
расте до 3 лет возрос с 65%
до 80% бюджета прожи-
точного минимума в сред-
нем на душу населения,
сообщает БЕЛТА. Таким
образом, если в декабре
2007 года семьи с малень-
ким ребенком получали
по 120,6 тыс. рублей, то с
1 января текущего года
размер пособия возрастет
до 148 тыс. 540 рублей.

Следовательно, «в очень
ответственный и сложный
период воспитания малы-
шей» государство увеличи-
ло пособие аж на 28 тысяч
рублей в месяц.

Увы, на фоне соседней
Литвы эти суммы выгля-
дят жалкими подачками.

С 1 января в Литве по-
собие по материнству (от-
цовству) на ребенка перво-
го года жизни составляет
100% от заработка родите-
ля, а с года до двух - 85%.
Стоит напомнить, что сред-
няя зарплата у соседей в
третьем квартале 2007
года составляла 1949,8 ли-
тов (829 долларов или 1
миллион 774 тысячи бело-
русских рублей).

148 тысяч и 1 миллион
774 тысячи – как говорит-
ся, почувствуйте разницу.

Окончание.
Начало на с.1
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Джон Леннон какДжон Леннон какДжон Леннон какДжон Леннон какДжон Леннон как
сравнительно честный способсравнительно честный способсравнительно честный способсравнительно честный способсравнительно честный способ
отъёма денег в минском метроотъёма денег в минском метроотъёма денег в минском метроотъёма денег в минском метроотъёма денег в минском метро
Вячеслав КАРАСЕВ

Забавно читать те-
лячьи восторги приез-
жих: мол, и чисто у нас,
и бомжей нет, и попро-
шаек. Еще как есть.
Достаточно не поле-
ниться и свернуть с
проспекта в ближай-
шую подворотню. Или
спуститься в метро. В
этот понедельник здесь
было просто паломни-
чество…

В метро я на самом деле
езжу редко. Все больше ав-
тобусами да трамваями. А
тут спустился — и столько
счастья сразу.

Станция «Тракторный
завод». Заходят двое парней
изрядно помятого вида. Из
грязного мешка, на дне ко-
торого виднеются купюры
(в основном двадцатки и пя-
тидесятки), извлекается
труба. Тот, который сзади,
кладет руку на плечо «пово-
дырю» и с прикрытыми
глазами исполняет
«Yesterday» Джона Ленно-
на. Народ лезет в кошельки.
Тетушка подскакивает к
слепому, тормошит его и
протягивает пару сотенных.

Тот поворачивается, откры-
вает глаза и кивает.

На следующей станции
дуэт откланивается и выхо-
дит из передней двери. А в
заднюю тут же залетает
новый проситель. Нездоро-
вого вида полный молодой
человек машет удостовере-
нием и нечеловечески воет
на весь вагон: «Люди доб-
рые! Помогите инвалиду,
кто чем может!»

Но ему уже никто не ве-
рит. Тихие смешки, хотя
человек, возможно, дей-
ствительно болен и нужда-
ется.

— Слепой человек может
рефлекторно открыть глаза,
когда он чувствует чье-то
прикосновение, — так про-
комментировал ситуацию
«Салідарнасці» председа-
тель Белорусского товари-
щества инвалидов по зре-
нию Олег Шепель. — Но в
данном случае я считаю, что

это «подстава». Вспоминаю
случай, но несколько иного
плана. Один инвалид по зре-
нию собирал милостыню в
переходе метро. Мы пыта-
лись его социально адапти-
ровать, нашли работу в Слуц-
ке, но вскоре он сбежал.
Сказал: зачем работать, если
столько же насобираю?

— Попрошаек вылавли-
ваем практически каждый
день, — рассказал
«Салiдарнасцi» дежурный
ОВД по охране Минского
метрополитена Дмитрий
Лукашевич. — Помогают
пассажиры, которые сооб-
щают о подобных фактах.
Количество задержанных
держится примерно на од-
ном уровне. И у нас в этом
плане спокойнее, чем в ки-
евском или московском
метро.

Чаще всего в минской
подземке попадаются две
немолодые женщины, уже
многие годы собирающие
пожертвования на строи-
тельство храма возле дерев-
ни Большое Стиклево на
юго-восточной окраине
Минска. Действуют они по
благословению настоятеля
церкви. В свою очередь,
милиция считает это попро-
шайничеством. Вот и игра-
ют в кошки-мышки.

«Советская Белоруссия» произвела«Советская Белоруссия» произвела«Советская Белоруссия» произвела«Советская Белоруссия» произвела«Советская Белоруссия» произвела
Лявона Вольского в принцыЛявона Вольского в принцыЛявона Вольского в принцыЛявона Вольского в принцыЛявона Вольского в принцы
Игорь ПОТАПЧУК

Печатный орган ад-
министрации президен-
та опубликовал интер-
вью с лидером N.R.M.
Лявоном Вольским. Рок-
музыкант удостоился
от «Советской Белорус-
сии» таких комплимен-
тов, что Пугачева мо-
жет обзавидоваться.

«В нашем музыкальном
лесу голос Лявона Вольского
всегда был, по-моему, самым
чистым и трогательным. Из

тишины мхов и сосен, из не-
тронутой красоты раннего
зимнего утра… Я узнавала
его по первым звукам. В ста-
рые времена царской России
птицеловы зарабатывали
деньги тем, что ловили соло-
вьев и приучали петь в нево-
ле. Но, как известно, в таких
условиях эта птица редко
начинает петь. Вот и Лявон
поет только там, где тиши-
на, простор и гармония, как
музыкальная, так и челове-
ческая», — пишет «СБ».

Перед тем, как от поэти-
ческих метафор перейти
собственно к интервью (с
полным текстом можно оз-

накомиться здесь, автор
присвоила Вольскому ти-
тул «наследного принца
белорусской богемы». Тут
уж наверняка поперхнулся
и сам Лявон: вряд ли он
мог ожидать таких дифи-
рамбов от оппозиционной
прессы.

Само интервью оставля-
ет странное впечатление.
Судя по всему, корреспон-
дент «СБ» владеет только
одним государственным
языком. Во всяком случае,
несмотря на то, что отвеча-
ет Вольский на белорус-
ском, вопросы ему упорно
задаются по-русски. Впро-

В Пружанах
снесли
памятник
льготам

Исчез памятник
льготам, установлен-
ный 27 декабря активи-
стами молодежного
крыла Объединенной
гражданской партии в
Пружанах. На его мес-
те, пришедшие 31 декаб-
ря молодые люди обна-
ружили большую яму и
разбросанные цветы.

Как сообщает сайт
www.ucpb.org, бетонному мо-
нументу, установленному в
память об исчезнувших 17 де-
кабря 2007 года льготах, уда-
лось выстоять всего два дня.

— Смешно и одновремен-
но грустно наблюдать за дей-
ствиями социально-ориен-
тированного государства не
только в уничтожении соци-
альных гарантий для своих
граждан, но и в лишении
возможности даже помнить
о них, — заявил активист
организации «Молодые де-
мократы» Владимир Ради-
вончик. Памятник представ-
лял собой бетонную плиту с
надписью «Льготы 1975—
2007». Рядом на табличках
значилось: «Любим», «По-
мним», «Скорбим».

Данная акция была при-
урочена к 40 дням со дня
вступления в силу закона об
отмене льгот.

чем, безусловным плюсом
является то, что Лявон че-
рез «СБ» проанонсировал
предстоящие выступления:
«»Крамбамбуля» —
WestWorldClub, Дзень сьв.
Валянцiна, 19.00. «Фiшка»
— фiты з рознымi нашымi
знакавымi дзяўчынамi!

N.R.M. — «Графiцi», 4
лютага, 20.00. Акустычныя
канцэрты ў гэтым клюбе
пераўтварылiся для нас у
гэткiя паўабсурдова-шчы-
рыя вечарыны — дыялёгi з
публiкай, жарты, папросту
неперадавальная па сваёй
свабодзе энэргiя.

6 сакавiка (дата можа
нязначна зьмянiцца) —
вялiкi канцэрт N.R.M. у той
жа «шайбе», але, як пiшуць
на афiшах, «Вэст Ворлд
Клабе»».


